
庁舎建設検討委員会（12/4）・議会特別委員会（12/14）・住民説明会（1/20）における主な意見（方向性と主な意見及び論点）と今回の見直し点について 

  

①.方向性：平面図案について役場より両委員会へ「3階建て２案」「2階建て 1案」が示され、「工期・ころがし計画・財政面などを鑑み、２階建てプランは無しとし、今回出た意見も反映しながら３階建てプランをベースに検討を進めることとする。」 

 

②.主な意見と今回の見直し点： 

 検討委員会  特別委員会 （議会） 住民説明会 今回の見直し点（村の考え方） 

防災 

機能 

◎防災に重きを置いた配置とする場合、平常時の住民

の利便性はどうか。 

 ⇒事）新庁舎は昨今の台風災害の反省を活かした配

置計画としたい。窓口機能は 1 階へ集約し、上階へ

はエレベータで移動可能とする。 

◎災害時用の非常用発電機は装備されるか。 

 ⇒事）必要な発電設備の設置を計画している。 

◎避難所機能は備えるのか。 

 ⇒事）新庁舎には災害対策本部を設置するが、避難

所は他施設での対応とする。 

◎建築の構造は鉄筋コンクリート造が丈夫かと思うが、

揺れなど問題が出ないように計画するべき。 

 ⇒事）鉄筋コンクリート造または鉄骨造で、耐震性・

安全性に配慮しながら検討している。 

◎昨今の台風災害における経験を踏まえ、防災対応に

強い配置計画としつつ、できる限り通常時の窓口機能

にも配慮した計画とする。（※前回の１案をベースに

修正：見直しプラン参照） 

議会 

機能 

◎住民がよく使う１,２階のスペースや庁舎全体の割合

からして、議会関係のスペースが広いのではないか。 

 ⇒議）他市町村と比較しても、広くはない。 

◎委員会室や応接室も、できれば欲しいところ。 

 ⇒事）建物面積に余裕がなく、広げることは困難。 

 ◎使用人員等から、必要最小限の面積を確保しつつ、

コンパクトな議会スペースとする。（※見直しプラン参

照） 

◎議会が他施設に入るのはだめなのか。むしろ教育委員

会や社会福祉協議会を新たに入れる事についてはどう

か。 

 ⇒議）他施設では職員との連絡や会議に不便。 

 ⇒事）教育委員会はくすのきホールの管理もしており、

新庁舎には入れないと判断している。 

◎議会の代わりに社会福祉協議会は入れないとの判断

か。 

 ⇒事）新庁舎に入るスペースはなく、他施設を有効活

用していただく。 

 ⇒議）村から社会福祉協議会に対してはっきり説明す

ること。 

 ◎役場新庁舎には、現本館庁舎に配置される部局と議

会機能を入れる。 

窓口 

機能 

◎相談コーナーへ入る動線は工夫が必要。 

 ⇒事）相談者の動線と執務室のセキュリティー（個人

情報保護）の両面から、配置を再検討する。 

◎１階で各種手続きする際の待合スペースが足りないの

ではないか。 

◎１階の使い方はもっと工夫が欲しい。村民のために明

るく活気のある、気軽に来ていただけるような開かれた

スペースのものにするべき。 

◎窓口カウンターに来庁者が座った際に、後ろの通路幅

は確保できるか。 

 ⇒事）確保できる。車いす等の対応も考慮している。 

◎相談コーナーへ入る動線は工夫が必要。 

◎総務課は住民利用もあるので２階に配置するなど、

便利な配置としてほしい。 

 ⇒事）全体の配置計画の中で、配慮したい。 

◎点字ブロックなどバリアフリーに配慮した庁舎としてほし

い。 

  ⇒事）今後の実施設計で配慮していく。 

◎相談コーナーへ入る動線は、部屋の配置を含めて見

直した。（※見直しプラン参照） 

◎１階の待合スペースは、面積・配置計画を見直した。 

（※見直しプラン参照） 

◎１階をメインに配置計画全体を見直した。（※見直

しプラン参照） 

※バリアフリー対応については今後の実施設計の中で検

討していく。 

その他 

◎住民を交えての会議はどこでするのか。 

 ⇒事）くすのきホール、保健センターを活用することにな

る。 

◎太陽光パネルは必要か。蓄電装置はあるのか。 

 ⇒事）省エネ・省CO2の観点から屋上スペースを有効

活用して設置を検討している。蓄電装置はメリットとコ

スト面から慎重に検討したい。 

◎屋外の非常階段がないが、屋内の階段を利用するの

か。 

 ⇒事）そのとおりである。この階段は基準法に合致して

いる。 

◎木材利用はどう考えているか。 

 ⇒事）内装材の一部で利用を検討している。 

◎プレハブ庁舎の跡地利用は、どうするのか。 

 ⇒事）従来どおり駐車場で利用する。 

◎会議室が少ないのでは。 

 ⇒事）全体の面積が限られた中で厳しいが、小さな打

合せスペースも含めてできるだけ配慮したい。 

◎外観など村らしさを感じられる庁舎にするべき。 

 ⇒事）今後の実施設計で配慮していきたい。 

◎木材利用、地元産材のＰＲを検討してほしい。 

◎職員駐車場を確保できないか。くすのきホールのイベン

ト時に支障が出ないようにしてほしい。 

 ⇒事）民間駐車場の活用等、できる事から配慮して

いるところ。 

◎職員の休憩スペースは確保できないのか。 

 ⇒事）全体面積の制約もあり、現時点では計画して

いない。 

◎会議室の不足を考慮して、２階・３階に打合せコー 

ナーを設けた。（※見直しプラン参照） 

※木材利用、外観などの村らしさを感じられる計画に関

しては、今後の実施設計の中で検討していく。 

【凡例】 ◎：意見及び論点, ⇒議)：発言者 議員, ⇒事)：発言者 役場担当者 
 

 


